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jian untuk dunia kesehatan global datang bertubi-tubi, termasuk dialami Indonesia. Setelah 

Uberhasil mengendalikan COVID-19 yang lebih dari dua tahun melumpuhkan semua sendi 

kehidupan, datang serangan lain yaitu gagal ginjal akut (Baca hal.2). Meski korban jiwa tak 

sebanyak corona, tapi jumlah anak meninggal akibat cemaran EG dan DEG dalam obat sirup lebih dari 

143 orang--tertinggi di dunia. Ironisnya, saat semua pihak fokus menangani acute kidney injury (AKI) 

tersebut, kasus baru corona malah melonjak lagi gegara masuknya varian Omicron XXB. Data Rabu 

(26/10), pertambahan kasus kembali melaju 3.048. Tapi tampaknya kegagapan masih dialami 

pemerintah negeri ini. Meski sudah berkali-kali dihantam puncak gelombang pandemi dan telah 

memprediksi 'ledakan baru', tapi minim langkah antisipasi. Buktinya, stok vaksin COVID-19  langka, 

menipis bahkan habis di beberapa daerah. Kementerian Kesehatan (Kemenkes) pun menyebut, 

Februari 2023 kasus corona bakal meledak lagi. 

(Baca	Hal	11)

VAKSIN LANGKA KALA
 CORONA MENGGILA 

INDONESIA KECOLONGAN? 

GEJALA 
COVID-19 BERUBAH     
Gejala Umum Baru: 

Sakit kepala, 

Batuk terus-menerus, 

Sakit tenggorokan, dan 

Pilek.

Gejala Umum Lama: 
kehilangan penciuman

sesak napas, dan 

demam 

Gejala Dominan Sesuai 
Tahapan Vaksin:

Dua	suntikan	Covid-19: Hidung tersumbat, sakit 
tenggorokan, Pilek, Hidung tersumbat, Batuk terus-
menerus, dan Sakit kepala.

Satu	suntikan	Covid-19: Bersin Sakit kepala, Pilek,\
Sakit tenggorokan, Bersin, dan Batuk terus menerus.

Tidak	divaksinasi:	Demam lebih sering, sakit kepala, Sakit 
tenggorokan, Pilek, Demam, dan Batuk terus menerus.

Sumber:	
Zoe	Health	Study	diterbitkan	20	Oktober	2022

Goverment (Hal.2) 
Putusan Sela, 
Hakim Tolak 

Eksepsi 
Ferdy Sambo Cs

6,478,720
Terkonfirmasi

21,481
Kasus Aktif

6,298,740
Sembuh

158,499
Meninggal

205,111,340
Vaksinasi ke-1

171.828.287
Vaksinasi ke- 2

64,877.879
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PERKEMBANGAN COVID-19 

DI INDONESIA (PER 26 OKTOBER 2022)
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BAGAIMANA FASE ANAK 
MENGALAMI GAGAL GINJAL AKUT?

Gejala Awal

Diare

Muntah dan mual

Batuk

Pilek

Anak Kerap Mengantuk

Demam (3-5 hari)

Dalam 2-6 hari

Penurunan Jumlah BAK (Oliguria)

Gejala Menengah Hingga Berat

Perubahan warna urine anak 
(pekat atau kecokelatan) 

Anak tidak buang air kecil selama 
6-8 jam (di siang hari)

Anak perlu segera dibawa ke 
fasilitas kesehatan terdekat
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JAKARTA-Majelis hakim Pengadilan 
Negeri (PN) Jakarta Selatan (JAksel 
menggugurkan upaya eksepsi atau 
nota keberatan dari empat terdakwa 
k a s u s  p e m b u n u h a n  B r i g a d i r 
N o f r i a n s ya h  Yo s u a  H u t a b a ra t . 
Keempatnya yakni Ferdy Sambo, Putri 
Candrawathi, Ricky Rizal Wibowo, dan 
Kuat Ma'ruf.

“Menolak keberatan Penasihat 
H u k u m  F e r d y  S a m b o  u n t u k 
seluruhnya," kata Ketua majelis hakim 
membacakan putusan sela terhadap 
Sambo  di Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan, Rabu (26/10). 

Hakim menilai dakwaan tersebut 
sudah disusun secara sistematis, jelas, 
dan tegas. Selain itu, dakwaan juga 
disebut sudah memenuhi syarat formil 
dan materil. Selain itu, beberapa poin 

eksepsi penasihat hukum Sambo 
dinilai sudah masuk materi pokok 
perkara yang bukan lingkup eksepsi. 
Seperti menyinggung soal kronologi 
peristiwa yang dipermasalahkan 
pihak Sambo."Oleh karenanya harus 
dikesampingkan," ujar Hakim.

Hakim juga menolak dalil bahwa 
dakwaan jaksa tidak jelas, tidak 
lengkap, dan tidak cermat. Sebab, 
pihak Sambo menekankan peristiwa 
d a l a m  e ks e p s i nya ." S e h a r u s nya 
penasihat hukum mengetahui bahwa 
kesesuaian antara peristiwa dan fakta 
lebih tepat apabila dibuktikan pada 
saat  pembuktian materi  pokok 
perkara ini," kata hakim.

P u t u s a n  s e l a  s e r u p a  j u g a 
disampaikan oleh hakim untuk 
terdakwa lainnya, Putri Candrawathi, 

Ricky Rizal Wibowo dan Kuat Ma'ruf. 
Alasan yang disampaikan hakim pun 
sebagian besar senada, yakni materi 
eksepsi mereka sudah masuk pokok 
perkara. Ditambah, dakwaan jaksa 
disebut sudah disusun sesuai dengan 
ketentuan.

Setelah majelis hakim menolak 
eksepsi pasangan suami istri tersebut 
akan langsung menjalani sidang peme-
riksaan pokok perkara. Sidang tersebut 
beragendakan pemeriksaan saksi.

Hakim menjadwalkan sidang 
selanjutnya pada Selasa 1 November 
2022. Baik untuk Sambo maupun 
Putr i .  Sebanyak 12 saksi  akan 
dihadirkan dalam sidang tersebut. 
Para saksi itu termasuk keluarga 
korban, Brigadir Yosua.

"Kemarin itu ada keluarga korban: 
orang tua korban; pacar korban, Vera 
serta adiknya. Seputar keluarga 
korban yang kita periksa pertama ada 
12 orang kemarin," kata hakim.

Lantaran jadwal sidang dan saksi 
yang sama, pengacara Putri dan 
S a m b o  m e m i n t a  h a k i m 
menggabungkan persidangan.

"Kami usulkan kepada Yang Mulia 
d a l a m  p e r s i d a n g a n  i n i  a g a r 
pemeriksaan saksi-saksi dilakukan 
bersamaan atas nama 2 terdakwa Yang 
M u l i a ,  Fe rdy  S a m b o  d a n  P u t r i 
Candrawathi," kata pengacara Sambo 
dan Putri, Arman Hanis.

Namun, jaksa mengaku keberatan 
atas usulan tersebut. Jaksa beralasan 
Sambo dan Putri mempunyai nomor 

r e g i s t r a s i  p e r k a r a  s e n d i r i -
sendiri."Untuk itu kami keberatan 
terhadap pemeriksaan saksi-saksi 
untuk digabungkan," kata jaksa.

H a k i m  b e l u m  m e n g a m b i l 
keputusan atas usulan dan keberatan 
itu. Menurut hakim, usulan dan 
keberatan itu akan dipertimbangkan.

Senasib dengan Sambo dan Putri, 
Kuat dan Ricky Rizal juga ditolak 
eksepsinya. Keduanya juga akan 
menjalani sidang lanjutan dengan 
agenda pemeriksaan pokok perkara 
dengan menghadirkan saksi. Sidang 
ke d u a nya  a ka n  d i g e l a r  p a d a  2 
November 2022.

Majelis hakim mengatakan, sidang 
keduanya akan digabungkan pada 
pemeriksaan saksi. Sebab, saksi yang 
dihadirkan disebut sama."Kami 
sampaikan persidangan ini akan kami 
gabungkan dengan persidangannya 
Ricky Rizal, mohon nanti berbagi 
tempat duduk (kuasa hukum Kuat) 
dengan penasihat hukumnya Ricky," 
kata majelis hakim.

Dalam kasus ini, Sambo, Putri, Kuat 
dan Ricky didakwa bersama-sama 
dengan Bharada Richard Eliezer 
P u d i h a n g  L u m i u  m e l a k u k a n 
pembunuhan terhadap Yosua. Hanya 
saja, Richard Eliezer tak melakukan 
eksepsi sehingga sudah terlebih 
d a h u l u  m e n j a l a n k a n  s i d a n g 
pemeriksaan saksi.Kelimanya dijerat 
dengan Pasal 338 KUHP tentang 
pembunuhan juncto Pasal 55 ayat 1 ke-
1 KUHP.(hiski,rls,ist/dya)

Putusan Sela, 
Hakim Tolak Eksepsi Ferdy Sambo Cs

Tersangka	pembunuhan	Brigadir	J	menjalani	sidang	putusan	sela	yaitu	(Ki-ka)	Kuat	Ma'ruf,	
Putri	Candrawathi,	Ferdy	Sambo	dan	Ricky	Rizal	Wibowo,	di	PN	Jaksel,	Rabu	(26/10/2022).	(Foto-ist)

Tak Segera Berstatus KLB, Epidemiolog 
Ingatkan Bahaya Gagal Ginjal Akut 

JAKARTA-Pemerintah mengklaim 
imbauan Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) RI terkait penghentian 
sementara penjualan dan konsumsi 
obat sirup efektif. Buktinya laju 
penambahan kasus dan korban jiwa 
lebih melandai.

Tapi menurut Epidemiologdari 
Griffith University Dicky Budiman, jika 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  t i d a k 
menetapkan status kejadian luar biasa 
(KLB) terhadap kasus gangguan ginjal 
akut misterius pada anak, maka 
kondisi bisa makin berbahaya. Sebab, 
s a l a h  s a t u  a k i b a t n y a  r e s p o n s 
pemerintah daerah (pemda) dan 
pemerintah pusat  akan sangat 
jomplang. 

“Ketika penyakit yang sebetulnya 
bersifat outbreak atau wabah atau 
kejadian luar biasa tidak ditetapkan 
sebagai status darurat kesehatan atau 
KLB itu, maka pertama respons 
pemerintah antardaerah dan pusat 
menjadi sangat jomplang, disparitas, 
terjadi pengabaian pada kelompok-
kelompok orang yang tidak memiliki 
akses, pada kelompok orang yang 

tidak memiliki kemampuan secara 
finansial,” tutur Peneliti Keamanan 
dan Ketahanan Kesehatan Global 
(global health security) ini Rabu 
(26/10).

Selain itu, Dicky memandang 
bahwa akan terjadi ketidakadilan atau 
ke t i d a k s e t a ra a n  d a l a m  p ro s e s 
mendapatkan pelayanan kesehatan 
bagi pasien gangguan ginjal akut 
m i s t e r i u s  p a d a  a n a k .  H a l  i n i 
dikarenakan adanya disparitas atau 
perbedaan respons di pemda dan 
pemerintah pusat, tidak terbangunnya 
kepekaan dalam menghadapi krisis 
( s e n s e  o f  c r i s i s ) ,  s e r t a  t i d a k 
terbangunnya kesadaran masyarakat 
(public awareness). 

“Itu sains ya. Yang saya sampaikan 
ini riset ya, riset. Jadi kalau pemerintah 
satu negara memaksakan karena 
kepentingan politik ekonomi dan lain 
sebagainya, akhirnya tidak menetap-
kan satu potensi wabah itu jadi tidak 
sebagai status wabah, yang terjadi 
adalah pengulangan,” terang dia. 

Contohnya, tutur Dicky, terdapat 
lima kali kasus anak-anak keracunan 

obat sirup yang tercemar oleh etilen 
glikol (EG) di India sejak lebih dari tiga 
dekade atau sejak tahun 1972 silam. 
Menurut  dia ,  meskipun negara 
tersebut sudah merespons, namun 
tidak membangun sense of crisis dan 
p u b l i c  a w a r e n e s s  y a n g 
mengakibatkan tidak terbangun 
penguatan di berbagai sektor serta 
kasusnya terus berulang. 

Kemudian dia mengatakan bahwa 
j i k a  p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a 
mengabaikan penetapan status KLB 
ini terhadap kasus gangguan ginjal 
akut misterius pada anak, maka sistem 
kesehatan akan begitu-begitu saja dan 
tidak meningkat. Adapun semua akan 
m e r u g i  j i k a  p e m e r i n t a h  t i d a k 
menetapkan status KLB ini. Secara 
ilmiah, sambung Dicky, penetapan 
KLB ini  terbukti  menimbulkan 
implikasi positif terkait respons 
pemerintah pusat dan pemda, bahkan 
antarpemda seperti responsnya bisa 
seragam dan kuat. Karena di daerah 
ada disparitas pemahaman, sense of 
c r i s i s ,  s e r t a  k e m a m p u a n n y a . 
(hiski,rls,ant/dya)
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Populi Center (9-17 Oktober 2022, 
Masyarakat Umum)

1. TNI: 

2. Presiden: 

3. MA: 

4.K ejaksaan Agung: 

5. MK: 

6. KPU: 

7.  BPK: 
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9. Polri: 

10. DPD RI: 

11. DPR RI: 
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67.8%

61.4%

56.5%

Survei CSIS ( 8-13 Agustus 2022, 
anak muda)

SURVEI KEPERCAYAAN 

MASYARAKAT TERHADAP 

LEMBAGA NEGARA

dinas anggota DPR RI senilai Rp48,7 
miliar.“Menariknya, tidak terdapat 
informasi jelas mengenai volume 
pekerjaan tersebut. Tentu hal itu tidak 
sesuai dengan prinsip transparansi 
i n f o r m a s i  d a l a m  p e n g a d a a n 
barang/jasa,” ucap Wana.

Selain itu,  DPR juga sempat 
menganggarkan Rp2,09 miliar untuk 
pengadaan multivitamin untuk para 
pegawai Sekretariat Jenderal DPR, dan 
Rp4,5 miliar untuk pengecetan dome 
Gedung Nusantara. DPR RI juga pernah 
menganggarkan Rp955 juta untuk 
pencetakan kalender.

“Meskipun beberapa diantaranya 
sudah dibatalkan, namun kejadian itu 
memperlihatkan ketiadaan sense of 
crisis dari lembaga legislatif terhadap 
masyarakat terdampak pandemi 
COVID-19,” pungkasnya. (hiski,rls, 
ist/dya)

JAKARTA-Lembaga survei Populi 
Center merilis hasil tingkat kepuasan 
masyarakat  terhadap sejumlah 
lembaga negara .  Hasi lnya ,  TNI 
menempati posisi teratas dalam hasil 
survei yang dilakukan Populi Center.

" T N I  m e n d a p a t k a n  t i n g k a t 
kepercayaan (6-10) tertinggi dengan 
81,7 persen," ujar peneliti Populi 
C e n t r e  O l i v i a  P r a s t i t i ,  R a b u 
(26/10/2022).

Sementara itu, di posisi empat 
terbawah bertengger lembaga Polri, 
DPR, DPD dan partai politik. Dari hasil 
survei Populi Center, Polri mendapat 
tingkat kepercayaan sebesar 58,5 
persen sedangkan DPR RI dengan nilai 
57,7 persen.Kemudian pada posisi 
terbuncit, ada partai politik dengan 
persentase kepercayaan masyarakat 
52,3 persen.

U n t u k  d i ke t a h u i ,  s u r ve i  i n i 
dilakukan pada 9 hingga 17 Oktober 
2022 terhadap 1.200 responden yang 
tersebar di 34 provinsi se-Indonesia. 
Survei ini nuga memiliki margin of 
error +/- 2,83 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen.

Hasil survei serupa juga dirilis 
Center for Strategic and International 
Studies (CSIS). DPR lembaga negara 
ya n g  p a l i n g  re n d a h  m e n d a p a t 
kepercayaan anak muda.Survei yang 
dilakukan pada 8-13 Agustus 2022 ini 
menyasar  penduduk Indonesia 
b e r u s i a  1 7 - 3 9  t a h u n  y a n g 
dikategorikan sebagai pemilih muda. 

Dalam survei tersebut, Tentara 
Nasional Indonesia (TNI) menjadi 
lembaga yang paling dipercayai oleh 
anak muda. Sementara lembaga yang 
paling tidak dipercaya atau yang paling 
rendah tingkat kepercayaanya adalah 
DPR RI dengan 56,5 persen.  TNI 
menduduki peringkat teratas sebagai 
lembaga negara dengan tingkat 
kepercayaan tertinggi, yakni 93,5 
persen. 

Sementara itu, sebanyak 23 persen 

responden pada survei  Litbang 
Kompas mengaku tidak yakin kinerja 
D P R  a k a n  m e m b a i k  d i  m a s a 
mendatang. Hal itu disampaikan 
penelit i  Litbang Kompas,  Arita 
N u g ra h e n i ." Te n t u ,  i n i  m e n j a d i 
pekerjaan rumah yang mau tidak mau 
membebani DPR menjelang akhir 
tahun 2022," kata Arita. 

Arita menuturkan, persentase itu 
menunjukkan adanya tantangan yang 
t i d a k  r i n g a n  b a g i  D P R  u n t u k 
meningkatkan kinerja. Apalagi, lanjut 
dia, perhatian anggota Dewan bisa saja 
terbagi menjelang Pemilu 2024. 
"Perhatian anggota legislatif akan 
terbagi  dengan agenda-agenda 
mempersiapkan kontestasi di pemilu 
tersebut," jelasnya. 

Namun demikian, setidaknya ada 
modal sosial bagi DPR untuk merebut 
kepercayaan masyarakat. Litbang 
Kompas menunjukkan, mayoritas 
responden masih meyakini kinerja 
DPR akan membaik di masa men-
datang. "Ada 43,6 persen responden 
yang meyakini kinerja DPR akan mem-
baik di masa mendatang," ungkapnya. 

Arita mengatakan, hal ini sekaligus 
menjadi potret harapan publik pada 
anggota legislatif. Adapun harapan itu, 
lanjut dia, bagaimana mengembalikan 
D P R  l e b i h  m e r a k y a t  d a n 
mengembalikan kembali lembaga 
legislatif  ke marwahnya. Survei 
dilakukan melalui telepon pada 4-6 
O k t o b e r  2 0 2 2 .  S e b a n y a k  5 0 8 
responden dari 34 provinsi berhasil 
diwawancarai. Sampel ditentukan 
secara acak dari responden panel 
Litbang Kompas sesuai proporsi 
jumlah penduduk di tiap provinsi.

Berhentikan	Hakim	MK	hingga	
Anggaran	Janggal

Di sisi lain, Indonesia Corruption 
Wa t c h  ( I C W )  m e n c a t a t  r a g a m 
kontroversi DPR RI selama tiga tahun 
terakhir (2019-2022). ICW menilai 
DPR RI justru lebih sering tampak 

karena kontroversi, bukan produk 
kebijakan.

“Selama tiga tahun terakhir hal 
yang paling sering tampak dari DPR RI 
a d a l a h  ra n g k a i a n  ko n t rove r s i . 
Bukannya menjalankan fungsi sebagai 
p r o d u s e n  l e g i s l a s i ,  p e n g a w a s 
pemerintah, atau penganggaran, 
anggota dewan justru larut dengan 
tindakan menyimpang,“ kata peneliti 
ICW, Wana Alamsyah, Rabu (26/10)

Di tahun 2022, DPR disorot karena 
dianggap mengintervesi sebab alasan 
p o l i t i s  d a l a m  k e p u t u s a n 
pemberhentian Hakim Mahkamah 
Konstitusi Aswanto. Saat itu, Ketua 
Komisi III DPR RI, Bambang Wuryanto, 
m e n g u t a ra k a n  a l a s a n  d i  b a l i k 
pemberhentian itu karena Aswanto 
kerap menganulir produk hukum 
legislatif.

“Hal ini tentu cara pandang yang 
keliru dan tak berdasar hukum. 
Sebagaimana diketahui langkah DPR 
itu menabrak ketentuan Pasal 24 ayat 
(1) Undang-Undang Dasar 1945 
t e r k a i t  k e m e r d e k a a n  l e m b a g a 
kekuasaan kehakiman,” ujarnya.

Selain itu, Wana juga menyinggung 
mekanisme pemberhentian atau 
evaluasi yang hakim konstitusi yang 
t idak dikenal  dalam peraturan 
p e r u n d a n g - u n d a n g a n  d i 
Indonesia.Menurut Pasal 23 Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2020 tentang 
Mahkamah Konstitusi, pemberhentian 
Hakim MK dilakukan bukan oleh 
lembaga pengusul (DPR) yakni oleh 
ke t u a  M K .“ M i s a l nya ,  t a t a  c a ra 
pemberhentian hakim bukan melalui 
lembaga pengusul, melainkan dari 
Ketua Mahkamah Konstitusi yang 
menyurati Presiden karena adanya 
kekosongan hakim,” tuturnya.

Sejumlah anggaran janggal juga 
menjadi sorotan ICW kepada kinerja 
D P R  s e l a m a  d u a  t i g a  t a h u n 
terakhir.Anggaran janggal DPR RI yang 
menyita perhatian yakni proyek 
pergantian gorden dan blind rumah 

parlementoday Hal 03  |  Kamis, 27 Oktober 2022

Hasil Survei Kepercayaan Masyarakat 

DPR Posisi Terbawah, ICW: Banyak Kontroversi 

(Ilustrasi)	Jalan	menuju	Gedung	DPR	RI	dipasangi	kawat	berdiri	setiap	ada	agenda	unjuk	rasa	masyarakat	maupun	mahasiswa.	(Foto-dok)
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Warga Surabaya, Sidoarjo dan Gresik 
Bisa Berobat Dimanapun Mulai Akhir Tahun

cari muka kadang juga,” 
tutur Komarudin.“Itu bukan 
m e n o l o n g  p e m i m p i n . 
Kadang menjerumuskan 
pemimpin juga,” Tandas 
Komarudin.

FX	Rudi	Terima	Putusan
Sementara ,  FX  Hadi 

m e n ga t a ka n  m e n e r i m a 
k e p u t u s a n  i t u . " P a d a 
prinsipnya saya sebagai 
k a d e r  s e n i o r  p a r t a i , 
mempunyai prinsip, sikap, 
dan komitmen terhadap 
Ke t u a  U m u m  P r o f e s o r 
Megawati Soekarnoputri 
s e h i n g g a  d e n g a n  s a n k s i  ya n g 
diberikan kepada saya, sanksi keras 
dan terakhir itu pun saya terima 
dengan penuh tanggung jawab," ucap 
Rudy di kantor DPP PDIP, Jakarta 
Pusat, Rabu (26/10).

M a n t a n  Wa l i  Ko t a  S o l o  i t u 
menyatakan patuh pada keputusan 
apa pun yang ditetapkan Megawati 
d a l a m  P e m i l u  2 0 2 4 .  D i a  j u g a 
berkomitmen untuk memenangkan 
PDIP di Pemilu."Tugas-tugas saya ke 
depan adalah untuk membangun 
m o n u m e n  k e m e n a n g a n , 
memenangkan pemilihan legislatif 
dan pemilihan presiden sesuai dengan 

apa yang diputuskan oleh Ibu Ketua 
Umum yang diberi mandat oleh 
Kongres Partai," tuturnya.

Ketua Dewan Kehormatan DPP 
PDIP, Komarudin Watubun, mengata-
kan Hadi disanksi lebih berat dari 
Ganjar Pranowo berupa peringatan keras, 
karena Rudy kader senior PDIP. Selain 
itu, Ganjar tidak menyatakan diri se-
bagai capres, tapi menjawab pertanyaan 
wartawan soal kesiapan maju Pilpres.

"Itu risikonya, kalau sebagai kader 
yang senior itu kan jadi suri teladan 
bagi anggota partai. Oleh karena itu 
pelanggaran di tingkat kita-kita yang 
dianggap senior itu pasti berat," 
ucapnya.(hiski,rls/dya)

Sanksi Sama dari PDIP ke 
FX Rudy-Dewan Kolonel: Lisan Keras dan Terakhir

JAKARTA-DPP PDIP menjatuhkan 
sanksi lisan keras dan terakhir kepada 
Ketua Dewan Perwakilan Cabang 
(DPC) PDIP Solo FX Hadi Rudyatmo 
karena menyatakan kepada publik 
mendukung Ganjar Pranowo di 
Pilpres 2024. Hukuman serupa 
d i k a t a k a n  S e k j e n  P D I P  H a s t o 
Kristiyanto juga diberikan kepada 
'Dewan Kolonel' yang dibentuk untuk 
mendukung pencapresan Puan 
Maharani.

“ D e wa n  Ko l o n e l  j u g a ,  k a n , 
diberikan sanksi dan diumumkan di 
internal partai,” ungkap Hasto di DPP 
PDIP, Jakarta, Rabu (26/10).Hingga 
k i n i  P D I P  m e m a n g  b e l u m 
menetapkan capres  yang akan 
diusung. Ditegaskannya,capres-
cawapres adalah kewenangan Ketum 
Megawati Soekarnoputri. 

Ketua Dewan Kehormatan Partai 
P D I P  K o m a r u d i n  W a t u b u n 
m e n y e b u t k a n ,  p i h a k n ya  a k a n 
memberlakukan hukuman yang sama 
terhadap kader lainnya. Untuk Dewan 
Kolonel ini, ia menyebut sanksi lisan 
keras dan terakhir diberikan karena 
melanggar AD/ART partai.“Yang berat 
di Dewan Kolonel itu adalah membuat 
organisasi di luar aturan organisasi 
kita, AD/ART partai, tapi itu berat 
tindakannya,” ungkap Komarudin.

P D I P  m e m a n g  s e d a n g 

menertibkan kader-kadernya yang 
d i a n g g a p  m e l a k u k a n 
pelanggaran.Komarudin menyebut, 
saat ini sudah dilakukan pemanggilan 
terhadap beberapa Dewan Kolonel 
untuk memberikan klarifikasi.“Ini kita 
sedang persiapkan untuk panggil 
gelombang berikutnya, tertibkan 
semua tanpa terkecuali ,”  tegas 
Komarudin.

Ada enam anggota Fraksi PDIP 
D P R  ya n g  m e n c e t u s ka n  u n t u k 
membentuk Dewan Kolonel. Anggota 
DPR Fraksi PDIP Trimedya Panjaitan 
mengatakan,  ide pembentukan 
Dewan Kolonel digagas oleh Johan 
Budi.

Ide itu disampaikan Johan usai 
rapat fraksi langsung bersama Ketua 
Fraksi PDIP Utut Adianto dan Ketua 
DPP PDIP sekaligus Ketua DPR Puan 
Maharani.Dewan Kolonel dibentuk 
d e n g a n  t u g a s  u n t u k  m e m b e r i 
dukungan kepada Puan Maharani 
menjadi calon presiden. Namun, 
Komarudin menyebut Puan tidak 
diberikan sanksi lantaran tidak 
terlibat.

“Mbak Puan sendiri tidak terlibat 
dalam proses itu. Mereka berinisiatif 
untuk melakukan itu, itu yang harus 
ditertibkan. Kadang-kadang teman-
teman ini, kan, terlalu kreatif untuk 

Ketua	DPP	bidang	Kehormatan	PDIP	Komarudin	Watubun	(kiri)	berjabat	tangan	
dengan	Ketua	DPC	PDIP	Kota	Solo	FX	Hadi	Rudyanto	(kanan)	usai	memberikan
	surat	sanksi	di	Kantor	DPP	PDI	Perjuangan,	Jakarta,	Rabu	(26/10/2022).	(Foto:istant)

mengagendakan bertemu dengan 
jajaran Pemkab Sidoarjo. Demikian 
pula antara Bupati Gresik dengan 
Bupati Sidoarjo yang telah bertemu 
membahas kerja sama ini.

“ B a nya k  h a l  ya n g  b i s a  k i t a 
lakukan. Salah satu contoh ketika kita 
memenuhi kebutuhan pokok, maka 
bisa dipenuhi dari Kabupaten Gresik," 
terang Cak Eri panggilan lekat Wali 
Kota Surabaya.

S e l a i n  p e n e ra p a n  U H C  d a n 
pemenuhan kebutuhan pokok, Cak Eri 
memaparkan, bahwa pihaknya juga 
s e p a k a t  m e n j a l i n  k e r j a  s a m a 
k e t e r p a d u a n  i n f r a s t r u k t u r 
transportasi di Surabaya Raya. "Kita 
intens dan Insyaallah itu sudah bisa 
berjalan di tahun 2023," katanya.

Tak hanya itu, mantan Kepala 
Badan Perencanaan Pembangunan 
Kota (Bappeko) Surabaya ini juga 
mengaku telah menjalin kesepakatan 
dengan Gresik dan Sidoarjo soal kerja 
s a m a  p e n a t a a n  r u a n g .  H a l  i t u 
d i m a k s u d k a n  a g a r  b a g a i m a n a 
landmark jalan di Surabaya Raya ini 
bisa terkoneksi antara satu daerah 
dengan yang lain.

"Sehingga masyarakat di Surabaya 
Raya ini bisa menikmati jalan tidak 
macet ketika masuk dari Gresik ke 
Surabaya atau dari Surabaya ke 
Sidoarjo," ungkap dia.

Di tempat yang sama, Bupati 

G r e s i k ,  F a n d i  A k h m a d  Y a n i 
menyampaikan, melalui pertemuan 
i n i  p i h a k n y a  b e r h a r a p  d a p a t 
menghasilkan sebuah kebijakan 
k o n k r i t  y a n g  b i s a  d i r a s a k a n 
masyarakat. Misalnya seperti pada 
bidang kesehatan melalui penerapan 
UHC di wilayah Surabaya Raya.

"Tadi disampaikan Pak Wali (Eri 
C a hya d i )  te r k a i t  U H C ,  G re s i k , 
S u r a b aya  d a n  S i d o a r j o  s u d a h 
menjalankan. Tinggal langkah ini 
semakin meluas, baik kerja sama 
antar daerah dan juga melibatkan 
BPJS Kesehatan. Berharap, pelayanan 
kesehatan di Surabaya Raya ini bisa 
berjalan dengan baik," kata Bupati 
Gresik yang akrab disapa Gus Yani 
tersebut.

Di samping soal penerapan UHC, 
Gus Yani juga menerangkan, bahwa 
ketiga pemimpin daerah Surabaya 
Raya telah sepakat menjalin kerja 
sama keterpaduan infrastruktur 
t r a n s p o r t a s i .  K e t e r p a d u a n 
transportasi ini diharapkannya pula 
dapat diintegrasikan dengan Bus 
Trans Jatim.

“Gresik kita rencanakan untuk 
transportasi terpadu yang bisa 
terintegrasi dengan Bus Trans Jatim 
dan juga Semanggi Surabaya. Mudah-
mudahan, langkah-langkah dan 
kebijakan ini  bisa terealisasi ," 
pungkasnya. (mira,rls/dya)

SURABAYA- 	 Wa r g a  S u r a b a y a 
Sidoarjo dan Gresik mulai akhir 
tahun ini atau paling lambat awal 
2 0 2 3  b a k a l  b i s a  b e r o b a t 
menggunakan BPJS  Kesehatan 
dimanapun di tiga wilayah tersebut. 
Hal tersebut terungkap saat Wali 
K o t a  S u r a b a y a ,  E r i  C a h y a d i 
menerima kunjungan kerja (Kunker) 
Bupati Gresik, Fandi Akhmad Yani 
dan berdiskusi terkait pelaksanaan 
Universal Health Coverage (UHC) 

"UHC ini yang segera kita jalankan. 
Insyaallah nanti di akhir tahun 2022 
atau awal tahun 2023, bagaimana 
orang Surabaya, Gresik dan Sidoarjo 
di manapun berobat bisa," kata Wali 
Kota Eri Cahyadi usai audiensi di 
ruang sidang wali kota, Balai Kota 
Surabaya, Rabu (26/10).

Selain dihadiri Wali Kota 
Surabaya dan Bupati Gresik, 
pertemuan ini juga diikuti para 
pejabat dari kedua pemerintah 
daerah tersebut. Mulai dari 
Sekretaris Daerah (Sekda), 
A s i s t e n ,  h i n g g a  K e p a l a 
Perangkat Daerah (PD) terkait 
di lingkup Pemerintah Kota 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  d a n 
P e m e r i n t a h  K a b u p a t e n 
(Pemkab) Gresik.

Setidaknya ada sejumlah 
hal penting yang dibahas dalam 
pertemuan yang berlangsung 

gayeng tersebut. Mulai dari teknis 
p e l a ks a n a a n  U n ive r s a l  H e a l t h 
C ove ra g e  ( U H C ) ,  Ke te r p a d u a n 
Infrastruktur Transportasi, penataan 
Ruang Terbuka Hijau (RTH) melalui 
program CSR hingga kerja sama 
daerah dalam bidang ketahanan 
pangan.

Wali Kota Eri Cahyadi mengata-
kan, bahwa banyak hal yang dapat 
dikerjasamakan antara Surabaya Raya 
(Surabaya, Gresik dan Sidoarjo). Mulai 
dari penerapan UHC, pemenuhan 
kebutuhan pokok, hingga keter-
paduan infrastruktur trans-portasi.

Ia mengakui, sebelumnya telah 
bertemu dengan Bupati Sidoarjo soal 
rencana kerja sama Surabaya Raya. 
Untuk pembahasan lebih teknis, 
n a n t i n y a  p i h a k n y a  s e g e r a 

Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi	saat	menerima	kunjungan	kerja	(Kunker)	
Bupati	Gresik,	Fandi	Akhmad	Yani	di	ruang	sidang	wali	kota,	Balai	Kota	Surabaya,	

Rabu	(26/10/2022).	(Foto:humas)
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Siti Elina Penerobos Isana Resmi Tersangka

Densus 88 Ungkap Komunikasi dengan Eks HTI dan NII via Medsos

JAKARTA- Siti Elina, wanita bersenjata 
a p i  ya n g  m e n c o b a  m e n e ro b o s 
kawasan Istana Presiden resmi 
menjadi  tersangka.  Dia  di jerat 
menggunakan UU Darurat Nomor 12 
Tahun 1951 tentang penguasaan 
senjata api secara ilegal. 

Kasus inipun perlahan terungkap, 
salah satunya asal senpi yang ternyata 
diduga dicuri dari pamannya seorang 
mantan anggota TNI. Polisi juga 
mengungkap kasus Siti Elina, wanita 
yang coba menerobos kawasan Istana 
Merdeka. Belakangan diketahui, dia 
terhubung dengan eks anggota Hizbut 
Tahrir Indonesia (HTI) dan Negara 
Islam Indonesia (NII).

Kabag Banops Densus 88, Kombes 
Aswin Siregar, mengatakan Lina 

terhubung ke eks anggota HTI dan NII 
itu melalui sosial media."Dari hasil 
pemeriksaan sementara dan analisis 
Densus 88, ditemukan memang yang 
bersangkutan terhubung secara media 
sosial kepada beberapa akun yang kita 
indikasikan akun eks HTI maupun NII 
atau Negara Islam Indonesia," ujar 
Aswin dalam jumpa pers di Mapolda 
Metro Jaya, Jakarta, Rabu (26/10).

Meski demikian, Aswin menyebut, 
p i h a k n y a  m a s i h  m e n d a l a m i 
keterlibatan Lina dengan kelompok 
r a d i k a l  i n i . " M a s i h  m e n c o b a 
mendalami jaringan-jaringan network 
yang ada dan mendalami motif 
m a k s u d  k e d a t a n g a n  y a n g 
bersangkutan," katanya.

Siti Elina mencoba menerobos 

kawasan Istana Merdeka, Jakarta 
Pusat, pada Selasa (25/10) sekitar 
pukul 07.00 WIB. Dia juga membawa 
senjata api jenis FN.Dia kemudian 
menghampiri anggota Paspampres 
y a n g  s e d a n g  s i a g a  d e n g a n 
m e n o d o n g k a n  p i s t o l . A n g g o t a 
P a s p a m p r e s  y a n g  s i g a p  l a l u 
mengamankan Siti Elina. Dua anggota 
Polantas yang berada tak jauh dari 
l o k a s i  k e m u d i a n  m e m b a n t u 
mengamankan Elina dan senpi yang 
dibawanya.

Hal senada diungkapkan Kepala 
Badan Nasional Penanggulangan 
Terorisme (BNPT), Komjen Pol Boy 
Rafli Amar. Dia mengatakan Siti Elina 
berinteraksi  dengan kelompok 
intoleran melalui media sosialnya.

Hal ini terungkap setelah BNPT 
bersama dengan Polri melakukan 
penyelidikan dari interaksi media 
sosial Siti Elina."Kita melihat itu hanya 
dari pola sosial medianya saja. Jadi 
dari sosial media, dari tracingnya, 
memang ada kelompok-kelompok 
intoleran yang mereka berinteraksi," 
ucap Boy di kawasan Sarinah, Jakarta 
Pusat, Rabu (26/10).

Menurut Boy, perlu penyelidikan 
lebih lanjut  untuk mengetahui 
seberapa jauh hubungan Siti dengan 
kelompok-kelompok tersebut. Sejauh 
ini, menurut Boy belum ditemukan 
kedekatan Siti dengan kelompok 
tersebut."Jadi belum kaitan hal-hal 
interaksi yang sifat fisik, apakah 
aktivis daripada organisasi yang telah 
dilarang dan sebagainya," tutur Boy.

"Itu perlu penyelidikan secara 
konvensional langsung. Sehingga 
dapat disimpulkan bahwa yang 
bersangkutan adalah merupakan 
bagian aktivis dari organisasi itu," 

tambahnya.
B N P T  m e n y e b u t k a n  b a h w a 

gambaran interaksi sosial media Siti 
E l ina  dapat  terbaca  s iapa saja 
lingkungannya, seperti kepada siapa ia 
berkomunikasi dan narasi apa yang 
dibangun.

Namun hal tersebut tentunya 
memerlukan waktu untuk mengupas 
lebih dalam lagi."Jadi biasa dalam hal 
melihat perilaku, memang pasti ada 
keterpaparan (radikalisme). Nah kita 
sedang mendalami keterpaparan 
secara fisik dari siapa (penyebabnya)" 
seru Boy."Jadi kita baru mendapat 
data-data dari sosial media dia (Siti 
E l i n a )  s a j a .  Ta p i  d a r i  h a s i l 
pergaulannya,  semuanya,  tentu 
l i n g k u n g a n nya  p e r l u  d i m i n t a i 
keterangan," pungkasnya.

Sementara terkait tujuan Siti Elina 
dikatakan polisi wanita itu mengaku 
hendak bertemu Presiden Joko 
Widodo (Jokowi)."Dia datang ke 
Istana, sebenarnya hasil pemeriksaan 
kita tujuannya adalah ingin bertemu 
Pak Jokowi," ujar Dirkrimum Polda 
Metro Jaya Kombes Hengki Haryadi.

S i t i  h e n d a k  m e nya m p a i k a n 
sejumlah hal terkait dasar negara. 
Menurutnya, dasar Negara Indonesia 
salah."(Siti) ingin menyampaikan 
bahwa Indonesia ini salah, karena 
d a s a r n y a  b u k a n  I s l a m ,  t a p i 
ideologinya Pancasila," lanjutnya.

Densus 88 dan Polda Metro Jaya 
juga telah melakukan penggeledahan 
d i  r u m a h  S i t i  E l i n a .  H a s i l nya , 
d i t e m u k a n  s e n j a t a  l a i n  d a l a m 
penggeledahan itu.Senjata lain yang 
ditemukan adalah airgun dan pistol. 
Aswin mengatakan semua senjata 
tersebut saat ini sudah diamankan 
polisi. (hiski,rls,ist/dya)

Dalam	rilis	kasus	wanita	yang	menodongkan	senjata	api	ke	Paspampres	di	depan	
Istana	Kepresidenan,	Jakarta,	polisi	menemukan	senjata	lain	di	rumah	pelaku,	Rabu	(26/10/2022).	(Foto-ist)

Bupati Bangkalan Dicegah ke Luar Negeri oleh KPK
JAKARTA-Direktorat Jenderal (Ditjen) 
Imigrasi Kementerian Hukum dan 
HAM (Kemenkumham) mencegah 
Bupati Bangkalan Abdul Latif Amin 
Imron bepergian ke luar negeri. 
P e n c e g a h a n  i t u  b e r d a s a r k a n 
permintaan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). 

"Yang bersangkutan masuk daftar 
pencegahan atas usulan KPK, masa 
berlaku pencegahan 13 Oktober 2022 
sampai dengan 13 April 2023," kata 
S u b ko o rd i n a t o r  H u m a s  D i t j e n 
Imigrasi Kemenkumham Achmad Nur 
Saleh Rabu (26/10).

N a m u n ,  I m i g r a s i  t i d a k 
menjelaskan lebih lanjut alasan KPK 
mencegah Abdul Latif. Sebelumnya, 
tim penyidik KPK telah melakukan 
sera n gka ia n  p en g g eleda ha n  di 
Kabupaten Bangkalan, Jawa Timur, 
mulai  Senin (24/10/2022) dan 
d i l a n j u t k a n  p a d a  S e l a s a 
(25/10/2022). Selama dua hari itu, 
t i m  p e ny i d i k  te l a h  m e l a ku ka n 
penggeledahan di 10 lokasi, yakni di 
ruang kerja Bupati Bangkalan, ruang 
kerja Wakil Bupati, ruang kerja Sekda, 
rumah dinas Bupati dan rumah 
pribadi Bupati Bangkalan. 

Selanjutnya, ruang kerja Kepala 
Dinas Perdagangan (Disdag) Pemkab 

Bangkalan dan rumah pribadi Kepala 
Disdag Pemkab Bangkalan. Pada hari 
kedua, penggeledahan dilakukan di 
Kantor DPRD Bangkalan, Dinas PUPR 
Pemkab Bangkalan,  dan Kantor 
BKDPSDA Pemkab Bangkalan. Sampai 
saat ini, KPK belum menginformasikan 
soal penggeledahan maupun kasus 
apa yang sedang diusut di Bangkalan 
tersebut. 

Di hari ketiga, Rabu (26/10) KPK 
melakukan penggeledahan yang 
p e r t a m a  d i  k a n t o r  D i n a s 
Pemberdayaan Masyarakat Desa 
(DPMD) termasuk mengeledah mobil 
pribadi yang diduga milik kepala dinas 
kantor tersebut.Tim penyidik KPK 
juga melakukan penggeledahan di 
kantor Disperinaker Bangkalan. 
Sebanyak dua koper dibawa keluar 
oleh tim penyidik usai melakukan 
penggeledahan hampir dua jam.

Rombongan lalu melanjutkan 
penggeledahan di kantor Badan 
Pendapatan Daerah (Bapenda) yang 
letaknya berada satu komplek dengan 
kantor Bupati Bangkalan. Sama 
dengan penggeledahan lainnya, kepala 
Bapenda juga tidak ada di lokasi saat 
penyidik melakukan penggeledahan.

Pe n g g e l e d a h a n  d i  B a p e n d a 
bersamaan dengan penggeledahan di 
kantor Dinas Ketahanan Pangan 

(DKP). Di kantor itu, penyidik 
menyasar seluruh ruangan 
u n t u k  m e n c a r i  d o k u m e n 
ataupun berkas bukti yang 
terkait kasus yang sedang 
ditangani.

Sekretaris  DKP,  Hairul 
Rahman mengatakan, penyidik 
tidak menemukan bukti apapun 
di kantornya. Bahkan, tidak ada 
berkas yang dibawa maupun 
difoto oleh tim penyidik.

“Tidak ada yang dibawa. 
Penyidik tidak menemukan 
bukti apapun di kantor kami,” 
tegasnya .Meski  begitu ,  ia 
enggan menjelaskan berkas apa 
yang dicari oleh penyidik KPK 
yang berjumlah sekitar enam orang 
tersebut.“Saya juga tidak tahu apa 
yang dicari,  namun kami hanya 
m e n d a p a t k a n  s u r a t  p e r i n t a h 
penggeledahan dari pengadilan yang 
d i b a w a  o l e h  t i m  p e n y i d i k , ” 
pungkasnya.

S e b e l u m n y,  K e p a l a  B a d a n 
K e p e g a w a i a n  D a e r a h  d a n 
P e n g e m b a n g a n  S u m b e r  D a y a 
A p a r a t u r  ( B K D P S DA )  P e m k a b 
Bangkalan Agus Leandy menyatakan, 
penggeledahan yang dilakukan oleh 
tim penyidik KPK pada sejumlah 
kantor dan dinas di lingkungan 

Pemkab Bangkalan terkait dugaan 
suap lelang jabatan. "Itu sesuai dengan 
surat tugas yang ditunjukkan tim saat 
melakukan penggeledahan di kantor 
Badan Kepegawaian tadi," katanya 
dalam keterangan pers di Bangkalan, 
Jawa Timur, Selasa (25/10).

P e n g g e l e d a h a n  d i  B K D 
berlangsung selama kurang lebih 45 
menit. Menurut Agus, penyidik hanya 
m e m b a wa  d o k u m e n - d o m u m e n 
terkait asesmen. "Intinya, penyidik 
m e l a k u k a n  t u g a s n y a  u n t u k 
p e n g g e l e d a h a n , "  u j a r  d i a . 
(ashar,ant,rls/dya)

KPK	juga	geledah	kantor	DPRD	Kabupaten	Bangkalan,	
Madura,	yang	berada	di	Jalan	Perdana	Kusuma	Bangsa.	(Foto-ist)
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LUPITA NYONG'O 

Aktris	Lupita	Nyong'o	buka-bukaan	soal	perasaannya	usai	menjalani	syuting	Black	Panther:	Wakanda	

Forever	tanpa	kehadiran	Chadwick	Boseman.	Sambil	larut	dalam	emosi,	ia	mengaku	hingga	saat	ini	

masih	belum	bisa	melupakan	sosok	mantan	rekan	kerjanya	itu.Peraih	Oscar	itu	pun	menceritakan	

momen-momen	bersama	Chadwick	Boseman	kala	mereka	syuting	film	garapan	Marvel	tersebut.	Ia	

menyebutkan	sempat	merasa	kesal	dengan	pemeran	T'challa	itu.

'Black Panther Tanpa 
Boseman Terasa Berbeda'
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"ADA	 momen di mana Chadwick 
berkata tidak padaku, dan saat itu aku 
tak suka dengannya. Aku berjuang 
keras untuk mengubah pikirannya dan 
i a  d e n g a n  t e n a n g n y a  h a n y a  
mengatakan, 'Aku tahu, tapi tidak' 
dengan penuh kasih," kenangnya 
dalam wawancara bersama The 
Hollywood Reporter.

Kejadian itu terjadi saat dirinya 
memaksa sang aktor untuk ikut serta 
bersama dengannya dan Danai Gurira 
untuk melakukan promo Black 
Panther di Afrika Selatan. Baginya, 
kehadiran Chadwick di situ menjadi 
sa lah satu  hal  pent ing  untuk 
merepresentasikan film tersebut bagi 
aktor berdarah Afrika.

"Aku merasa hal itu sangat penting 
untuknya sebagai kontingen, sebagai 
(aktor) Afrika-Amerika untuk datang 
ke Afrika Selatan. Kini aku mengerti 
ternyata ia sedang berjuang melawan 
kanker dan mungkin (punya) alasan 
medis. Aku mencoba semuanya. Aku 
mencoba pesonaku, aku mencoba 
berdebat dengannya untuk urusan 
politis, ia pun hanya tersenyum dan 
menjawab, 'Aku tahu, Lupita. Aku tak 
bisa pergi,'" paparnya.

Perdebatan itu pun jadi kali 
terakhir dirinya beradu argumen 
dengan Chadwick Boseman. Sebab 
pada 2020, sang aktor meninggal 
dunia setelah lama berjuang melawan 
kanker kolon yang diidapnya.Lupita 
N y o n g ' o  p u n  m e r a s a  b e g i t u  
kehilangan sosok tersebut saat 
menjalani syuting sekuel film tersebut.

"Kehilangan titik tumpumu, 
semuanya berubah. Ketika kau berkata 
dunia berputar di sekitarmu, itu 
benar-benar berputar di sekitarnya 
saja, ia melakukannya.Setiap aku 
pikirkan apa yang akan terjadi pada 
Black Panther selanjutnya, imajinasiku 
terhenti. Bahkan saat aku bicara soal 

Black Panther di tengah rasa duka atas 
Chadwick, itu benar-benar sulit 
dilakukan secara emosional," ungkap 
pemeran Nakia.

Pemeran "Wakanda Forever" 
termasuk Lupita Nyong'o sebagai 
Nakia, Letitia Wright sebagai Shuri, 
Danai Gurira sebagai Okoye, Florence 
Kasumba sebagai Ayo, Winston Duke 
sebagai M'Baku, Angela Bassett 
sebagai Queen Ramonda dan Martin 
Freeman sebagai Everett Ross.Semua 
aktor tersebut mengulangi peran 
mereka dari "Black Panther" pertama.

Sutradara Ryan Coogler juga 
memperkenalkan pendatang baru 
Tenoch Huerta yang berperan sebagai 
antagonis utama, Namor.Selain itu, ada 
juga Mabel Cadena, Alex Livinalli dan 
Dominique Thorne, yang akan debut 
sebagai pahlawan muda.

Cuplikan perdana dari sekuel 
"Black Panther" ini muncul pertama 
kali pada akhir Juli 2022 dalam acara 
C o m i c - C o n . Te a s e r  e m o s i o n a l  
menampilkan sekilas Wakanda tanpa 
Raja T'Challa-nya, yang diperankan 
oleh mendiang Chadwick Boseman.

Penyanyi Nigeria yang sedang naik 
daun, Tems, mengisi soundtrack teaser 
dengan cover lagu Bob Marley "No 
Woman, No Cry," yang secara bertahap 
beralih ke bagian refrein inti dari lagu 
h i t  r a p p e r  K e n d r i c k  L a m a r  
"Alright".Teaser tersebut menarik 172 
juta penayangan dalam 24 jam 
pertama, berdiri di antara film 
terbesar di bawah bendera Marvel 
Cinematic Universe.Pada Comic-Con 
tahun ini, presiden Marvel Studios 
Kevin Feige mengungkapkan bahwa 
"Wakanda Forever" akan menjadi film 
terakhir dari Fase Empat Marvel 
Cinematic Universe.

Targetkan	USD175	juta	Saat	Rilis
Film “Black Panther: Wakanda 

Forever” dijadwalkan tayang di 
bioskop pada 11 November 2022 

Lupita 

Nyong'o 

dan “Avatar: The Way of Water” 
diharapkan dapat membalikkan 
keadaan dan menyediakan bisnis 
pameran dengan jenis raksasa 
komersial yang dibutuhkan untuk 
m u s i m  l i b u r a n .  ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

Star	Wars:	The	Force	
Awakens	(2015)	-	93	
persen

S e b e l u m  t a m p i l  
dalam Star Wars: The 
Last Jedi, Lupita lebih 
d u l u  m e l a k u k a n  

debutnya sebagai Maz Kanata dalam 
Star Wars: The Force Awakens. Tak 
t a n g g u n g - t a n g g u n g ,  d e m i  
memerankan karakter tersebut, ia rela 
memakai bodysuit ketat yang mampu 
menangkap detail gerakannya, lho.

The	Jungle	Book	
(2016)	-	94	persen

Familier dengan 
judulnya? Yap, The 
J u n g l e  B o o k  
merupakan versi live-
action dari film animasi 

Disney berjudul sama yang hits di 
tahun 60-an. Secara garis besar, jalan 
cerita film ini mirip dengan versi 
animasinya.

Queen	of	Katwe	
(2016)	-	94	persen

Bergenre biopik, 
Q u e e n  o f  K a t w e  
m e n ga n gka t  k i s a h  
hidup Phiona Mutesi, 
p e c a t u r  w a n i t a  

pertama asal Uganda yang berhasil 
meraih gelar Woman Candidate 
Master (WCM). Film arahan Mira Nair 
(Moonson Wedding) ini mengajak 
penonton untuk melihat keseharian 
Phiona sebelum menjadi WCM.

12	Years	a	Slave	
(2013)	-	95	persen

J i k a  s u k a  f i l m  
bertema perbudakan, 
12 Years a Slave wajib 
b a n g e t  k a m u  
masukkan ke dalam 

watchlist. Diangkat dari memoar 
berjudul  sama karya Solomon 
Northup, film garapan Steve McQueen 
i n i  b e r k i s a h  t e n t a n g  p r i a  
Afrika/Amerika yang ditipu dan dijual 
sebagai budak.

Black	Panther	
(2018)	-	96	persen

Dari sekian banyak 
film keluaran Marvel 
Studios, Black Panther 
merupakan salah satu 
s u p e r h e r o  y a n g  

mampu tampil unik berkat visual dan 
representasi budayanya. Oleh sebab 
itu, tak heran jika film ini menjadi film 
superhero pertama yang berhasil 
menembus nominasi Best Picture 
Oscar.(berbagai sumber/dya)

mendatang. Film dari Marvel tersebut 
sedang dalam perjalanan untuk 
mendaratkan salah satu akhir pekan 
pembukaan terbesar tahun ini. Film 
d i t a r g e t k a n  m a m p u  m e r a i h  
pembukaan hingga USD175 juta di 
pembukaan.

D i k u t i p  d a r i  Va r i e t y,  d a r i  
pelacakan awal yang dirilis oleh NRG, 
membuat sekuel superhero memulai 
debutnya menjadi USD175 juta, tetapi 
banyak eksekutif studio saingan 
percaya bahwa angka itu dapat 
tumbuh setelah ulasan dan promosi 
dari mulut ke mulut. Disney dan 
Marvel masih belum merilis sebagian 
besar materi pemasaran mereka, yang 
juga dapat meningkatkan penjualan 
tiket.

Jika angka itu akurat, itu akan 
menjadi debut terbesar kedua pada 
tahun 2022, tepat di bawah USD187,4 
juta yang dicatat oleh “Doctor Strange 
in the Multiverse of Madness.” “Black 
Panther” asli dibuka dengan USD202 
juta pada tahun 2018, akhirnya 
menghasilkan USD700,4 juta di dalam 
negeri dan USD1,3 miliar secara global.

Seperti diketahui, Chadwick 
Boseman, yang memerankan Raja 
T'Challa dalam “Black Panther” yang 
asli, meninggal karena kanker usus 
besar pada tahun 2020 pada usia 43 
tahun. Film ini akan mengikuti para 
pemimpin Wakanda saat mereka 
bergulat dengan akibat kematian 
penguasa mereka dan ancaman baru 
dari peradaban kuno orang-orang 
yang tinggal di bawah air.

Jika “Black Panther: Wakanda 
Forever” menjadi hit, itu kabar baik 
bagi pemilik bioskop. Ada beberapa 
keberhasilan sederhana musim gugur 
ini, seperti “Halloween Ends” dan 
“Smile,” tetapi bisnis bioskop sangat 
membutuhkan blockbuster besar 
karena berjuang untuk pulih dari 
corona.

“Black Panther: Wakanda Forever” 

FILM LUPITA NYONG'O 
DENGAN RATING TINGGI 
VERSI ROTTEN TOMATOES
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menambah kehangatan pada ruangan. 
Tanaman di ruang tamu atau 

bahkan dinding aksen hijau akan 
m e n a r i k  h a l - h a l  p o s i t i f  d a n  
menggambarkan pertumbuhan.  
Jangan gunakan warna merah yang 
berlebihan di ruangan ini, karena 
menyebabkan pertengkaran di  
ruangan tersebut. 

Kamar	tidur	
Warna feng shui 

untuk kamar tidur 
harus memiliki nada 
merah muda untuk 
m e n a r i k  c i n t a ,  
k e c o c o k a n  d a n  

perhatian dalam suatu hubungan. 
D i n d i n g  d e n g a n  w a r n a  k r e m  
dipasangkan dengan tirai merah muda 
lembut dan bantal serta tempat tidur 
yang senada terlihat sangat ideal. 
Seprai atau selimut merah muda 
m e n a m b a h  k a s i h  s aya n g  d a n  
keintiman dalam pernikahan. 

Warna dengan nuansa cerah dan 
terlalu gelap harus benar-benar 
dihindari di kamar tidur, karena 
warna-warna tersebut dapat keluar 
terlalu kuat di sebuah tempat yang 
u n t u k  r e l a k s a s i  d a n d  a p a t  
menciptakan hal negatif. 

Dapur	
M a k a n a n  

berwarna-warni dan 
putih adalah warna 
yang menonjol dari 
l a i n n y a .  I n i  
menjadikan warna-

warna tersebut terbaik untuk dapur 
rumah Anda. Warna feng shui untuk 
ruangan dapur di rumah disarankan 
berwarna putih karena melambangkan 
kemurnian dan kebersihan. Ini juga 
merupakan perwakilan dari elemen 
l o g a m  ya n g  m e nye i m b a n g k a n  
dominasi api di ruangan ini. 

Warna cokelat dan hijau juga 
mewakili elemen Bumi, bagus untuk 
dapur karena menarik makanan dan 
menyambut chi positif.  

Ruang	makan	
Meja makan adalah tempat 

berkumpulnya keluarga saat berbagi 

SEPERTI yang kita ketahui, warna 
memiliki dampak pada suasana hati, 
energi, dan bahkan kesejahteraan 
Anda. Untuk kehidupan yang sehat, 
bahagia, dan damai, penting bagi Anda 
untuk tinggal maupun bekerja di ruang 
yang memiliki energi seimbang. 

Menurut Feng Shui, ada beberapa 
pilihan warna yang dapat membantu 
r u m a h  A n d a  s e l a r a s  d e n g a n  
kebutuhan dan membawa hal positif 
serta keberuntungan dalam hidup. 
Setiap ruangan di dalam rumah, 
memiliki arti penting dan untuk 
memastikan bahwa itu memenuhi 
tujuan sepenuhnya. 

Bagi Anda yang mungkin sedang 
mencari referensi warna untuk 
ruangan di rumah, mungkin ada 
baiknya mengetahui warna Feng Shui 
yang ideal untuk hunian. Interior 
rumah dengan sofa minimalis Dikutip 
dari Magicbricks, berikut ini warna 
Feng Shui untuk semua ruangan di 
rumah Anda. 

Pintu	masuk	rumah	
P i n t u  m a s u k  

r u m a h  s a n g a t  
penting dalam feng 
s h u i  k a r e n a  
merupakan pintu 
m a s u k  u n t u k  

keberuntungan. Pintu 
masuk rumah ini juga dikenal sebagai 
mulut qi, yang menjadi salah satu area 
penting di rumah. Sesuai dengan 
warna feng shui untuk rumah, pintu 
masuk rumah harus berwarna abu-
abu muda. Warna ini menyambut hal 
yang cerah ke rumah ke dalam rumah 
dan meningkatkan kegembiraan. 
Tidak hanya warna abu-abu, Anda juga 
dapat menggunakan warna hijau di 
bagian serambi masuk.

 
Ruang	tamu	

Ruang tamu mungkin merupakan 
yang menggambarkan aktivitas sosial 
di dalam rumah. Di sinilah Anda 
menyambut tamu dan menikmati 
waktu dengan keluarga. Oleh karena 
itu, warna feng shui rumah harus 
memiliki unsur putih, hijau dan 
cokelat. Warna putih pada ruangan 
tersebut akan mendorong kejernihan 
dan kecerahan, sedangkan coklat akan 

makanan. Warna feng shui untuk 
ruangan ini baiknya adalah merah atau 
oranye.  Warna ini menyambut 
percakapan yang penuh selera dan 
sekaligus merangsang nafsu makan. 
Energi api dari warna merah harus 
diseimbangkan dengan elemen Bumi, 
sehingga membat warna netral 
menjadi penting di ruang makan.  
N u a n s a  c o k l a t  d a n  k r e m  
menghadirkan rasa tenang dalam 
ruangan dan menciptakan suasana 
santai bagi semua orang. Warna putih 
yang dominan di ruangan ini akan 
menarik kecerahan dan kejelasan 
dalam percakapan.

Ruangan	kerja	dan	belajar	
Untuk beberapa orang mungkin 

punya ruangan tersendiri yang 
digunakan sebagai kantor atau tempat 
bekerja. Begitu pula dengan ruang 
belajar yang membuat kita harus fokus 
ketika berada di area tersebut. Opsi 
warna coklat dengan seidkit warna 
hijau, kuning, dan bahkan merah 
sangat bagus sesuai dengan warna 
feng shui. 

Rona yang natural membuat Anda 

membumi dan juga mempromosikan 
perawatan diri, dan hijau dalam 
bentuk tanaman akan selalu menarik 
kekayaan dan pertumbuhan. Sedikit 
warna merah, seperti buku atau 
barang lainnya di atas meja akan 
meningkatkan produktivitas dan 
semangat Anda. 

Kamar	mandi	
Kamar mandi adalah salah satu 

ruangan yang elemen airnya dominan.  
Oleh karena itu, seharusnya tidak 
perlu memiliki warna yang berkaitan 
dengan elemen air. Anda dapat 
memilih warna putih di kamar mandi 
karena melambangkan kebersihan 
dan kemurnian.  Menambahkan 
elemen kayu ke kamar mandi juga 
membantu menetralkan energi air 
dengan elemen tanah dan bisa menjadi 
feng shui kamar mandi yang bagus. 

Jangan memilih pernak-pernik 
berwarna emas di ruangan ini. JIka 
Anda melakukannya, ketahuilah 
bahwa seorang ahli feng shui mungkin 
akan mengatakan Anda hanya mencuci 
keberuntungan Anda. Tentukan 
warnamu! (berbagai sumber/dya)

Panduan Warna Feng Shui 
untuk Kebahagiaan di Rumah
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PENELITIAN UNICEF, 70% AIR MINUM 
INDONESIA TERCEMAR TINJA

5.		Memiliki	pH	antara	6.5–8.5
Meskipun pH air minum tidak me-

miliki dampak secara langsung terhadap 
kesehatan tubuh, tetapi pH merupakan 
salah satu parameter penting dalam 
menentukan kualitas air minum.

Air dengan pH yang terlalu rendah 
biasanya lebih mudah tercemar 
p o l u t a n  ya n g  b e rb a h aya  b a g i  
kesehatan tubuh. Selain itu, air jenis ini 
juga dapat menyebabkan korosi atau 
karat pada saluran air minum yang 
nantinya akan membuat air tersebut 
terkontaminasi dan tidak layak untuk 
dikonsumsi.

Sementara itu, air alkali atau air 
basa dengan pH 8 atau 9 biasanya tidak 
memberikan dampak buruk untuk 
k e s e h a t a n .  M e s k i  d e m i k i a n ,  
mengonsumsi air dengan pH yang 
terlalu tinggi berisiko menyebabkan 
alkalosis. Kondisi ini biasanya disertai 
dengan gejala mual, muntah, dan 
diare.(berbagai sumber/dya)

dengan mudah oleh indra manusia. Air 
yang aman dan layak konsumsi adalah 
air yang tidak berwarna, tidak berbau, 
dan tidak memiliki rasa atau tawar.

Anda perlu menghindari konsumsi 
air minum yang terlihat tidak jernih 
atau keruh, berbau tidak sedap, atau 
terasa aneh, karena hal ini dapat 
menunjukkan bahwa air miinum 
tersebut sudah terkontaminasi 
kuman, bakteri, atau bahan kimia 
berbahaya, yang bisa menimbulkan 
penyakit.

2.	Tidak	berada	dalam	suhu	tinggi
Suhu merupakan salah satu 

parameter penting dalam menentukan 
apakah air minum tersebut layak 
konsumsi atau tidak. Hal ini karena 
sumber air minum yang terpapar suhu 
tinggi dapat memicu pertumbuhan 
mikroorganisme dan membuat air 
minum tercemar.

Contohnya adalah beberapa jenis 
bakteri Coliform yang dapat tumbuh 
dan berkembang saat air minum 
berada pada suhu 37°C. Sementara itu, 
jumlah bakteri E. Coli dapat meningkat 
pada air yang bersuhu 44.2°C.

3.	Tidak	mengandung	
mikroorganisme	berbahaya

Kriteria air minum layak konsumsi 
selanjutnya adalah tidak mengandung 
mikroorganisme berbahaya bagi 
kesehatan tubuh, seperti E. Coli dan 
Salmonella, yang bisa menyebabkan 
diare.

Meski sulit untuk melihatnya 
secara langsung, tetapi konsumsi air 
m i n u m  y a n g  m e n g a n d u n g  
mikroorganisme dapat Anda hindari 
dengan menjauhkan sumber air 
minum dari toilet dan tempat 
pembuangan sampah serta hindari 
dari sinar matahari.

Selain itu, jika Anda mengonsumsi 
air minum dalam kemasan, pastikan 
air minum tersebut memiliki izin edar 
dari BPOM, masih tersegel dengan 
baik, kemasannya tidak rusak, dan 

JAKARTA - United Nations Children's 
Fund (UNICEF) Indonesia meng-
ungkapkan, 70 persen air minum 
dalam rumah tangga di Indonesia 
tercemar limbah tinja.Hal tersebut, 
disampaikan oleh Wash Spesialis 
UNICEF Indonesia, Maraita Listyasari, 
ia pun mendorong perlu perilaku 
hidup bersih dan sehat (PHBS).

"Bicara ini agak menyedihkan karena 
benar, datanya dari Kemenkes. Menyata- 
kan bahwa air dari rumah tangga hampir 
70% tercemar limbah tinja," kata Maraita 
dalam jumpa pers, Rabu (19/10) lalu.

Kendati air tercemar, namun dia 
mengatakan ada upaya selain PHBS 
sebagai langkah meminimalisir 
terjadinya sebuah penyakit, yakni 
rutin melakukan penyedotan septic 
tank (WC) sebanyak 3-5 kali setiap 
tahunnya.Kemudian, memasang WC 
yang benar atau terhubung dengan 
sistem perpipaan, di mana penyakit 
bisa menyebar melalui manusia, dan 
adanya tanah atau lahan yang 
tercemar."Untuk meminimalisasi 
terjadinya penyakit pastikan toilet di 
rumah terhubung dengan sistem 
perpipaan atau WC. Kemudian, sedot 
3-5 kali setahun dan jangan tunggu 
sampai penuh," tegas dia.

"Virus bakteri bisa lewat mana 
saja, kalau sanitasi tidak dikelola 
dengan baik, maka pencemaran bisa 
terjadi di mana pun. WHO menunjuk-
kan alur penyakit ini bisa masuk ke 
tubuh manusia, dari jari, lalat yang 
hinggap di makanan, lahan atau tanah, 
cairan dan makanan," terangnya.

Kriteria	Layak	Konsumsi
Kriteria air minum yang sehat dan 

layak konsumsi dapat berbeda-beda di 
beberapa negara. Namun, menurut 
WHO dan Kementerian Kesehatan 
Republik Indonesia, air minum layak 
konsumsi harus memenuhi kriteria 
sebagai berikut:

1.	Tidak	memiliki	bau,	warna,	dan	
rasa

Kriteria air minum ini dapat dinilai 

disimpan di tempat yang tidak terkena 
sinar matahari langsung.

4.	Tidak	mengandung	bahan	kimia	
berbahaya

Selain mikroorganisme, air minum 
juga tidak boleh mengandung bahan 
kimia yang berbahaya bagi tubuh, 
seperti arsenik, amonia, benzena, 
timbal, dan merkuri.

Konsumsi air minum dengan 
kandungan bahan kimia berbahaya 
dapat meningkatkan risiko terjadinya 
kanker, kerusakan ginjal, gangguan 
pada sistem reproduksi ,  serta 
gangguan perkembangan mental dan 
fisik.

K e b e r a d a a n  b a h a n  k i m i a  
berbahaya dalam air minum sekilas 
dapat diketahui dari bau dan rasanya. 
Air minum yang mengandung bahan 
kimia berbahaya, seperti logam berat, 
b i a s a n y a  m e m i l i k i  b a u  y a n g  
menyengat dan terasa seperti logam.
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Atasi Hiperpigmentasi, 
Perhatikan Kandungan Skincare Ini

berminyak dan bahkan telah terbukti 
m e n g u r a n g i  p r o d u k s i  s e b u m 
[kelebihan] dan kilau berminyak.”

L e b i h  b a i k  l a g i ,  j i k a  A n d a 
menggunakannya bersama vitamin C, 
manfaat tersebut berlimpah: Rutinitas 
perawatan kulit yang mengandung 
a s a m  m a n d e l a t  d a n  v i t a m i n  C 
dikaitkan dengan peningkatan 73 
p e r s e n   d a l a m  p e n a m p i l a n 
hiperpigmentasi dan melasma pasca-
inflamasi. (berbagai sumber/dya)

PERJUANGAN  mengobati bintik-
bintik hitam akibat hiperpigmentasi 
pasca-inflamasi dirasa berat bagi 
mayoritas penderitanya. Sering kali, 
memudarkan bekas jerawat itu 
membutuhkan waktu lebih lama 
daripada mengatasi jerawat itu 
sendiri; dibutuhkan waktu berbulan-
bulan agar perubahan warna benar-
benar hilang—kadang-kadang bahkan 
bertahun-tahun. Cerita serupa terjadi 
u n t u k  h i p e r p i g m e n t a s i  y a n g 
disebabkan oleh kerusakan akibat 
sinar matahari atau melasma.

Tentu saja, penting untuk bersabar 
dengan kulit Anda, yang  melakukan 
banyak hal untuk Anda setiap hari, dan 
sel-sel itu melakukan yang terbaik 
untuk membalik! Namun, beberapa 
bahan dapat membantu mendorong 
prosesnya jika tanda itu tidak mau 
hilang. Kulit setiap orang berbeda, 
tetapi para ahli umumnya memuji 
beberapa bahan berikut ini. 

Vitamin	C
Vitamin C favorit  komunitas 

kecantikan, berkat kemampuannya 
untuk mengurangi hiperpigmentasi, 
mencerahkan warna kulit, mencegah 
hilangnya kelembapan, membantu 
mengurangi peradangan kulit, dan 
melawan kerusakan akibat sinar 
matahari. "Vitamin C adalah salah satu 
dari sedikit bahan aktif yang dapat 
bermanfaat bagi semua jenis kulit," 
kata dokter kulit Elizabeth Tanzi.

Jika Anda ingin menggandakan 
khasiat mencerahkan kulit, Anda 
bahkan dapat mengonsumsi vitamin C 
secara oral; Faktanya, dokter kulit 
bersertifikat Keira Barr, menyarankan 

untuk melengkapi dengan vitamin C 
dan menerapkannya secara topikal 
untuk kesehatan kulit yang optimal — 
ini memastikan bahwa ada cukup 
vitamin C yang tersedia secara biologis 
dan aktif di dalam dan di kulit. Plus, 
ada  penel i t ian  yang kuat  yang 
menghubungkan suplemen vitamin C 
dengan kesehatan kul i t  secara 
keseluruhan. Anggap saja seperti 
dorongan ekstra untuk memudarkan 
hiperpigmentasi lebih cepat. 

Kojic	acid
Kojic acid atau ssam kojic adalah 

produk sampingan fermentasi yang 
berasal dari beberapa jenis jamur yang 
berbeda, dan sering disebut-sebut 
karena sifatnya yang mencerahkan 
k u l i t ,  p e n e l i t i a n  b a h k a n 
menunjukkannya dapat mencerahkan 
kulit secara efektif dan memudarkan 
bintik hitam. "Ini bekerja dengan ajaib 
melalui penghambatan tirosinase, 
enzim yang penting dalam aktivasi sel 
penghasil pigmen yang diinduksi UV di 
kulit," kata dokter kulit bersertifikat 
Rebecca Marcus.

Terlebih lagi, asam kojic hanya 
menargetkan pigmen ekstra, jadi Anda 
t i d a k  p e r l u  k h a w a t i r  a k a n 
memutihkan atau mengiritasi kulit 
secara berlebihan, kata Marcus. Tentu 
saja, asam kojic masih memiliki 
beberapa potensi iritasi (terutama 
bagi mereka yang memiliki kulit 
sensitif ), tetapi umumnya dapat 
ditoleransi dengan baik. 

Mandelic	acid
E x f o l i a t o r  i n i  m e r a n g s a n g 

pergantian sel dan melarutkan kulit 

mati yang terlalu berpigmen begitu 
lembut, sehingga bahkan mereka yang 
memiliki kulit sensitif pun dapat 
memakainya. Faktanya, para ahli kulit 
mengatakan itu adalah salah satu asam 
yang paling dapat ditoleransi untuk 
jenis kulit yang mudah teriritasi. Selain 
itu, "Asam mandelic memiliki afinitas 
unik untuk minyak dibandingkan 
dengan AHA lainnya," kata dermatolog 
bersertifikat Cynthia Bailey. “Ini dapat 
menembus lebih dalam ke pori-pori 

buah sitrus lainnya kaya 
vitamin C. Vitamin ini 
merupakan zat pemutih 
alami yang mengurangi 
b i n t i k  h i t a m  d a n 

pigmentasi. Namun, jus 
s i t r u s  t i d a k  b o l e h 

digunakan dalam bentuk murni pada 
kulit karena sangat asam. Campurkan 
beberapa tetes lemon dengan madu, 
aplikasikan ramuan tersebut pada 
wajah selama 15 menit, lalu bilas 
dengan air dingin.

5.	Kentang
E n z i m  y a n g 

d i t e m u k a n  d a l a m 
kentang, yang dikenal 
sebagai catecholase, 

b e r k h a s i a t  s e b a g a i 
pemutih alami untuk kulit. 

Itu sebabnya bahan ini berguna 
mengurangi hiperpigmentasi warna 
coklat karena berjemur, bintik-bintik, 
siku gelap, dan ketiak gelap. (berbagai 
sumber/dya)

PERJUANGAN  mengobati bintik-
bintik hitam akibat hiperpigmentasi 
pasca-inflamasi dirasa berat bagi 
mayoritas penderitanya. Sering kali, 
memudarkan bekas jerawat itu 
membutuhkan waktu lebih lama 
daripada mengatasi jerawat itu 
sendiri; dibutuhkan waktu berbulan-
bulan agar perubahan warna benar-
benar hilang—kadang-kadang bahkan 
bertahun-tahun. Cerita serupa terjadi 
u n t u k  h i p e r p i g m e n t a s i  y a n g 
disebabkan oleh kerusakan akibat 
sinar matahari atau melasma.

1.	Kunyit
Kunyit mengandung bahan aktif 

yang disebut kurkumin 
y a n g  m e n g h a m b a t 
p r o d u k s i  m e l a n i n 
dalam sel-sel  kulit . 
Bahan ini memiliki sifat 

ant i - inf lamasi  yang 
d a p a t  m e m b a n t u 

menenangkan kulit, terutama 
jika telah terbakar sinar matahari atau 
bekas jerawat. Buncis, bubuk kunyit, 
dan air mawar membuat paket wajah 
r i n g a n  n a m u n  e f e k t i f  y a n g 
m e n e n a n g k a n  k u l i t  A n d a  d a n 
membantu mengurangi munculnya 
bintik hitam. Untuk mempercepat 
prosesnya, tambahkan beberapa tetes 
jus lemon. 

2.	Lidah	buaya
L i d a h  b u a y a 

m en ga n du n g  a lo in , 
senyawa depigmentasi 
alami yang juga bersifat 

anti-inflamasi, untuk 
membantu meringankan 

bintik hitam. Dengan menghancurkan 

sel-sel melanin yang ada, gel lidah 
buaya mengatur produksi melanin. 
Untuk hasil terbaik, ambil gel segar 
dari tanaman, oleskan ke daerah yang 
mengalami hiperpigmentasi dan cuci 
muka keesokan paginya. Ulangi proses 
ini sampai bintik-bintik/tambalan 
tidak lagi terlihat atau ukurannya 
mengecil.

3.	Susu/produk	susu
Susu dan dadih bisa 

m e n j a d i  b a h a n 
p e l e m b a p  u n t u k 
m e m b u a t  p a k e t 

perawatan wajah yang 
d a p a t  m e n g u r a n g i 

pigmentasi. Ambil satu sendok makan 
tepung buncis, satu sendok teh kunyit, 
dan beberapa sendok makan susu 
mentah atau dadih; campurkan hingga 
menjadi pasta dan aplikasikan ke 
wajah.

4.	Buah	sitrus	
Lemon, jeruk, limau, jeruk bali, dan 

BAHAN ALAMI YANG 
BISA MEMBANTU
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Demam atau kedinginan

Sesak napas atau 
kesulitan bernapas

Nyeri Otot

Kelelahan

Sakit Kepala

Hilangnya Rasa

Sakit Tenggorokan

Hidung tersumbat 
atau pilek

Mual atau
Muntah

Batuk

Diare
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Vaksin	Langka	Kala	....(dari	hal	1)

PEMERINTAH kembali mengumum-
kan adanya penambahan kasus harian 
Covid-19. Per Rabu (26/10) pukul 
12.00 WIB, kasus Covid-19 bertambah 
3.048 kasus dalam 24 jam terakhir. 
Dengan demikian, total kasus Covid-
19 di Indonesia mencapai 6.478.720 
terhitung sejak kasus pertama 
diumumkan Presiden Joko Widodo 
pada 2 Maret 2020. DKI Jakarta 
m e n e m p a t i  p o s i s i  d e n g a n 
penambahan kasus konfirmasi paling 
banyak, yaitu 1.066 kasus. 

Kemudian Jawa Barat 428 kasus, 
Jawa Timur 372 kasus, Banten 266 
kasus, dan Jawa Tengah 199 kasus. 
Sementara itu, kasus aktif naik 1.566 
kasus dalam 24 jam terakhir, sehingga 
totalnya mencapai 21.481 kasus aktif. 
Kasus aktif adalah pasien yang masih 
terkonfirmasi positif virus corona, dan 
menjalani perawatan di rumah sakit 
atau isolasi mandiri. 

Data ini merujuk pada data yang 
dipublikasikan Satuan Tugas (Satgas) 
Covid-19. Data tersebut juga bisa 
d i a k s e s  p u b l i k  m e l a l u i  s i t u s 
Covid19.go.id. Sembuh dan meninggal 
Data yang sama menunjukkan, ada 
penambahan kasus sembuh. Dalam 
sehari, jumlahnya bertambah 1.458. 
Dengan demikian, total kasus sembuh 
C ov i d - 1 9  h i n g g a  k i n i  t e rc a t a t 
6.298.740. Di sisi lain, masih ada 24 
pasien Covid-19 yang meninggal dunia 
dalam periode 25-26 Oktober 2022. 
Penambahan itu membuat total 
kematian akibat Covid-19 mencapai 
158.499 orang. Lalu, ada sebanyak 
4.751 orang lainnya berstatus suspek. 

Sementara itu, Jumlah spesimen 
yang diperiksa dalam 24 jam terakhir 
mencapai 58.969 dari 29.785 orang. 
Berdasarkan pemeriksaan, sebanyak 
5.403 spesimen dari 3.048 orang 
diketahui positif Covid-19. Hingga 
Jumat ini total tercatat 110,194,348 
spesimen dari 71,474,078 orang, 
s u d a h  d i p e r i k s a .  D a t a 
memperlihatkan, angka positivity rate 
harian sebesar 10,23 persen dan 
positivity rate mingguan 16 - 22 
Oktober 2022 sebesar 7,41 persen.

Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin mewanti-wanti  potensi 
kenaikan kasus virus corona (Covid-
19) di Februari 2023 usai varian 
Omicron XBB telah teridentifikasi di 
Indonesia .Menurutnya,  potensi 
lonjakan kasus patut diwaspadai 
lantaran varian Omicron XBB mulai 
menyebabkan kenaikan kasus di 
sejumlah negara termasuk Singapura.

" R i s i ko  t e t a p  a d a  d i  b u l a n 
Februari .  I tu  sebabnya kenapa 
boosternya (vaksin) kita mau kasih 
lagi di Desember sama Januari nanti," 
kata Budi di Ponpes Al-Wathoniyah 
Pusat Putri, Kecamatan Cakung, 
Jakarta Timur, Rabu (26/10).

S a a t  i n i ,  va r i a n  X B B  s u d a h 
teridentifikasi di Surabaya, Jawa 
T i m u r.  S a t u  P a s i e n  t e r s e b u t 
teridentifikasi pada September lalu 
usai bepergian dari Lombok, Nusa 
Te n g g a r a  B a r a t  ( N T B ) . M e s k i 
demikian, Budi masih belum bisa 
menyebut varian XBB sebagai biang 
kerok dari kenaikan kasus Covid-19 
harian belakangan ini. Sebagaimana 
diketahui, perkembangan jumlah 

kasus virus corona di Indonesia 
mengalami tren peningkatan dalam 
sepekan terakhir.

Kenaikan terhitung 27,1 persen 
lebih tinggi dibandingkan temuan 
kasus sepekan sebelumnya. Selain itu, 
kasus harian tercatat menembus 3.008 
kasus pada Selasa (25/10). Jumlah itu 
merupakan tambahan kasus tertinggi 
t e r h i t u n g  s e j a k  1 3  S e p t e m b e r 
2022."Belum kelihatan ya [dampak 
XBB], karena masih baru," ujarnya.

S u b v a r i a n  O m i c r o n  i n i 
terkonfirmasi lebih cepat menular dari 
varian sebelumnya. Namun, jubir 
Kemenkes Mohammad Syahri, tingkat 
fatalitas atau kematiannya tidak 
setinggi varian Omicron.

“Fatalitasnya atau kematiannya 
tidak lebih parah dari varian Omicron,” 
tegasnya.

Kenaikan kasus tercatat dalam 
beberapa hari  terakhir.  Seiring 
ditemukannya varian Xbb. Pada Selasa 
(25/10) ditemukan 3.008 kasus dalam 
sehari. Angka ini nyaris naik 2 kali lipat 
d a r i  h a r i  s e b e l u m n y a ,  1 . 7 0 0 
kasus.“Kita dalam satu bulan Oktober 
ini data kita rata-rata ini di bawah 200 
semua. Sampai kemarin ada lonjakan 
kasus sebanyak 3000,” tutup Syahril.

Booster	Masih	Rendah	
Beberapa daerah melaporkan 

k e l a n g k a a n  v a k s i n  C O V I D - 1 9 
termasuk di DKI Jakarta. Menanggapi 
k e k o s o n g a n  v a k s i n  C o r o n a , 
pemerintah mendatangkan vaksin 
Pfizer yang kemudian akan disebarkan 
ke berbagai provinsi. Sebanyak 5 juta 
dosis vaksin COVID-19 Pfizer pun 
dikabarkan telah sampai di Indonesia. 
Hal ini juga menjawab kebutuhan 
vaksin untuk booster yang mulai 
menipis.

“ K e m e n k e s  m e n g u p a y a k a n 
pengadaan vaksin hibah Pf izer 
sebanyak 5 juta dosis tiba di Indonesia 
sedang (menjalani) pengujian di 
Badan POM.  Dan akhir  minggu 
rencananya akan didistribusikan ke 
seluruh provinsi,” ujar jubir Kemenkes 
Mohammad Syahril kepada wartawan, 
Rabu (26/10). 

“Beberapa provinsi dan kabupaten 
terjadi kelangkaan atau tipisnya stok 
vaksin,” katanya.

L a n t a s  b a g a i m a n a  p r o s e s 
p e n d i s t r i b u s i a n  va k s i n  P f i z e r 
ini?“Distribusi yang disampaikan akan 
berdasar kebutuhan di daerah, lajur 
vaksinasi dan stok di daerah. Artinya, 
tidak kita buat rata, tapi sesuai dengan 
kebutuhan,” lanjut Syahril.

S e l a i n  P f i z e r,  S y a h r i l  j u g a 
mengupdate ketersediaan vaksin 
b u a t a n  B i o  Fa r m a  d a n  B a y l o r 
University College. Ini juga bisa 
mengantisipasi kelangkaan yang 
terjadi.

“Vaksin Indovac buatan Bio Farma 
sedang dalam proses dan diharapkan 
bulan November dapat tersedia,” 
ungkapnya.

Sejauh ini, cakupan vaksin booster 
di Indonesia masih terbilang rendah. 
Dibandingkan dengan vaksin pertama 
dan kedua yang telah mencapai 441 
juta dosis atau sekitar 76% dari 
keseluruhan penduduk,  vaksin 
booster baru diberikan ke 64,8 juta 
orang, atau 27,6% dari sasaran.

mengalami demam lebih sering 
daripada kelompok lain, menurut 
p e n e l i t i a n .  A k i b a t nya ,  d e m a m 
menjadi lima gejala paling umum bagi 
orang yang belum mendapatkan 
suntikan Covid-19.Berikut lima gejala 
paling umum bagi mereka yang tidak 
divaksinasi, menurut penelitian: Sakit 
kepala, Sakit tenggorokan, Pilek, 
Demam, dan Batuk terus menerus.

Studi ini didasarkan pada laporan 
diri  harian dan tidak memper-
hitungkan varian Covid-19 atau 
demografi peserta, menurut Zoe 
Health.Pada akhirnya, ada banyak 
gejala Covid-19 , menurut Pusat 
Pe n g e n d a l i a n  d a n  Pe n c e ga h a n 
Penyakit. Lainnya termasuk kelelahan, 
mual, nyeri tubuh dan banyak lagi.

Beberapa orang yang terinfeksi 
Covid-19 mungkin mengalami COVID-
19 dalam waktu lama , ketika gejala 
virus berlangsung lebih lama dari 
i n fe k s i  awa l ,  M c C l a t c hy  N e w s 
melaporkan. Penelitian CDC yang 
d i t e r b i t k a n  p a d a  b u l a n  M e i 
menemukan bahwa sekitar 1 dari 5 
orang dewasa dapat mengembangkan 
setidaknya satu gejala Covid-19 
panjang setelah infeksi.

Daftar gejala teratas Zoe Health 
Study muncul saat varian omicron, 
d a n  b e b e r a p a  s u b v a r i a n , 
mendominasi kasus virus untuk 
pekan yang berakhir 22 Oktober, 
m e n u r u t  p e r k i r a a n  d a t a 
CDC.Subvarian dapat menyebabkan 
lonjakan musim gugur dan musim 
dingin dalam kasus Covid-19, Justin 
Lessler, seorang ahli epidemiologi 
penyakit menular yang berbasis di 
University of North Carolina di Chapel 
Hill, mengatakan kepada Nature.(hisk, 
Zoe Helath,ist,ant/dya)

“Angka yang tidak begitu naik 
cepat dari sebelumnya dan memang 
menjadi suatu PR bagi kita semua. 
Karena vaksinasi merupakan bagian 
(dari) upaya strategi mengakhiri 
pandemi ,”  ujarnya.“Diharapkan 
beredarnya vaksin Indovac ini dapat 
memenuhi kebutuhan logistik pasien 
d i  I n d o n e s i a  d a n  p e r c e p a t a n 
jangkauan booster di Indonesia bisa 
m e n j a d i  s e m a k i n  m e n i n g k a t ,” 
harapnya.

Dirut Bio Farma Honesti Basyir 
memastikan 300 ribu dosis vaksin 
Indovac sudah siap diedarkan. Sebab, 
ia sudah mendapat lot release dari 
BPOM.

Gejala	Berubah
Di sisi lain, gejala Covid-19 yang 

paling sering dilaporkan dalam 
beberapa pekan terakhir  te lah 
berubah dibandingkan sejak virus 
corona mulai menyebar ke seluruh 
dunia dua tahun lalu, ungkap sebuah 
penelitian.

Gejala teratas sebagian besar 
serupa terlepas dari status vaksinasi, 
menurut Zoe Health Study, sebuah 
proyek penelitian lama yang berbasis 
di Inggris yang melacak virus melalui 
aplikasi Pelacak Gejala COVID-nya. 
Melalui aplikasi, peserta melaporkan 
sendiri pengalaman Covid-19 mereka.

Daftar terbaru penelitian yang 
d i t e r b i t k a n  2 0  O k t o b e r,  s t u d i 
menyoroti bagaimana "gejala seperti 
yang dicatat sebelumnya berubah 
d e n g a n  v a r i a n  v i r u s  y a n g 
berkembang," menurut laporan itu.

Empat dari lima gejala Covid-19 
yang teratas sama untuk peserta yang 
menerima dua dosis vaksin, satu dosis 
va ks i n  d a n  m e re ka  ya n g  t i d a k 
divaksinasi, menurut penelitian. 
Gejala-gejala tersebut adalah sakit 
kepala, batuk terus-menerus, sakit 
tenggorokan, dan pilek.

Namun, gejala teratas berbeda 
dalam peringkatnya untuk setiap 
kelompok status vaksinasi, studi 
tersebut menemukan. Selain itu, setiap 
kelompok melaporkan satu gejala 
Covid-19 berbeda yang masuk lima 
besar.

Bagi mereka yang menerima dua 
suntikan Covid-19, hidung tersumbat 
termasuk dalam lima gejala paling 
umum kelompok ini sementara tidak 
a d a  d i  l i m a  b e s a r  k e l o m p o k 
la in .Berikut  adalah  bagaimana 
peringkat lima gejala teratas untuk 
k e l o m p o k  t e r s e b u t ,  m e n u r u t 
penelitian: Sakit tenggorokan, Pilek, 
Hidung tersumbat ,  Batuk terus 
menerus, dan Sakit kepala.

S e b e l u m n y a ,  k e h i l a n g a n 
penciuman, sesak napas, dan demam 
dianggap sebagai gejala Covid-19 yang 
lebih  umum bagi  mereka  yang 
divaksinasi dengan dua dosis, menurut 
penelitian.

Sedangkan untuk peserta yang 
mendapat satu dosis vaksin, bersin 
masuk dalam kelompok lima gejala 
t e ra t a s  t e t a p i  t i d a k  p a d a  d u a 
kelompok lainnya.Berikut adalah 
b a g a i m a n a  s t u d i  m e n e m u k a n 
peringkat lima teratas grup ini: Sakit 
kepala, Pilek, Sakit tenggorokan, 
Bersin, dan Batuk terus menerus.

B a g i  m e r e k a  y a n g  t i d a k 
divaksinasi, peserta melaporkan 



CATATAN MERAH LION AIR
29 OKTOBER 2018
Jatuh di Tanjung Karawang Jabar
189	Korban	Jiwa

29 APRIL 2018
Tergelincir di Bandara Jalaluddin Tantu 
Gorontalo
0	Korban	Jiwa

2 April 2017
Avtur tumpah di Bandara Juanda 
Surabaya Jatim
0	Korban	Jiwa

20 Februari 2016
Tergelincir di bandara Juanda Surabaya Jatim
0	Korban	Jiwa

1 Februari 2014
Terpental 4 kali di bandara Juanda 
Surabaya Jatim
0	Korban	Jiwa

13 April 2013
Jatuh di Perairan dekat Denpasar Bali
0	Korban	Jiwa

6 Agustus 2013
Menabrak sapi di Bandara Jalaluddin 
Tantu Gorontalo
0	Korban	Jiwa

2 NOVEMBER 2010
Tergelincir di Bandara Supadio Pontianak
Kalimantan Barat 
0	Korban	Jiwa

9 MARET 2009
Tergelincir di Bandara Soekarno-Hatta
Cengkareng Banten
0	Korban	Jiwa

23 FEBRUARI 2009
Mendarat tanpa nose gear di Bnadara 
Hang Nadim Batan  
0	Korban	Jiwa

4 MARET 2006
Mendarat tanpa nose gear di Bnadara 
Hang Nadim Batan  
0	Korban	Jiwa

30 NOVEMBER 2004
Tergelincir di Bandara Adi Surmamo Solo
Jawa Tengah
31	Korban	Jiwa

melakukan pengecekan pada pesawat 
itu guna menentukan penyebab 
kendala mesin tersebut terjadi.

"Teknisi dan pilot melakukan 
pengecekan pada pesawat melalui 
tahapan kerja yang dijalankan menurut 
daftar kerja (check list) yang membutuh- 
kan waktu. Untuk saat ini, Lion Air 
tidak dapat berspekulasi," kata dia.

“ L i o n  A i r  m e n y a m p a i k a n 
permohonan maaf kepada seluruh 
penumpang atas ketidaknyamanan 

yang timbul," pungkasnya. 
Te r p i s a h ,  K o m i t e  N a s i o n a l 

Keselamatan Transportasi (KNKT) 
mengungkapkan gangguan mesin 
p e s awa t  t u j u a n  Pa le m b a n g  i t u 
diklasifikasikan sebagai insiden. 
"Menurut keterangan Kasubkom 
Penerbangan, berdasarkan data yang 
telah diperoleh, kejadian dimaksud 
KNKT klasifikasikan sebagai insiden," 
kata Humas KNKT, Angga, Rabu 
(26/10).(hiski,ist,ant/dya)

JAKARTA -Mesin pesawat Lion Air 
Boeing 737-8GP terbakar dalam 
p e n e r b a n g a n  t u j u a n  J a k a r t a -
Palembang, Rabu (26/10). Akibatnya 
pesawat mendarat darurat di Bandara 
Soekarno-Hatta.

Dari informasi yang diperoleh , 
pesawat Lion Air tersebut telah 
mengudara sekitar 18 menit dari 
waktu keberangkatan pukul 17.00 
WIB. Pesawat akhirnya kembali ke 
Bandara Soekarno-Hatta.

Kabid Humas Polda Metro Jaya, 
Kombes Endra Zulpan membenarkan 
adanya insiden kendala mesin pesawat 
itu. Namun dia tak menyebut adanya 
mesin yang terbakar.

Int inya  a da  pesawa t  t u jua n 
Palembang take of f  17 .13 WIB 
mengalami kendala teknis dan return 
to base ke Bandara Soetta," ujar Zulpan 
saat dikonfirmasi.

Zulpan tak menjelaskan secara 
rinci soal adanya korban dalam 
kejadian itu. Dia hanya menyebut, para 
penumpang pesawat itu langsung 
dipindahkan ke pesawat lainnya.

"Setelah penumpang ditransitkan 
dan pesawat pengganti siap, tadi 
sudah take off kembali 19.40 WIB," 
tandas dia.

"Intinya ada pesawat tujuan 
Palembang take of f  17 .13 WIB 
mengalami kendala teknis dan return 
to base ke Bandara Soetta," ujar Zulpan 
saat dikonfirmasi.

Zulpan tak menjelaskan secara 
rinci soal adanya korban dalam 
kejadian itu. Dia hanya menyebut, para 
penumpang pesawat itu langsung 
dipindahkan ke pesawat lainnya.

"Setelah penumpang ditransitkan 
dan pesawat pengganti siap, tadi 
sudah take off kembali 19.40 WIB," 
tandas dia.

Gustria Kurnia Putri, seorang 
penumpang pesawat Lion Air JT330, 
membagikan cerita  det ik-detik 
m e n c e k a m  p e s a w a t  y a n g 
ditumpanginya putar balik hingga 
akhirnya mendarat  di  Bandara 
Soekarno-Hatta, Tangerang. 

Dalam video yang dibagikan , 
suasana di dalam kabin tampak gelap. 
Te rd e n g a r  s u a ra  t a n g i s a n  d a n 
kepanikan.

Terdengar juga suara gemuruh 
mesin pesawat. Saat pesawat berhasil 
mendarat, para penumpang mengucap 
syukur lalu tepuk tangan.

"Huh, deg-degan. Alhamdulillah," 
kata Gustria dalam video tersebut. 
Gustria turut menunjukkan bukti 
b o a r d i n g  p a s s - n y a  s e b a g a i 
penumpang Lion Air JT-330.

Saat turun dari pesawat, banyak 
petugas menggunakan rompi hijau 
sudah menunggu di landasan. Para 
petugas itu membantu melakukan 
evakuasi dan mengangkat barang 
bawaan penumpang turun dari 
pesawat.

"Banyak banget, evakuasinya 

ramai di sini," ujar Gustria.Gustria 
mengaku mendengar suara ledakan 
saat pesawat lepas landas atau take 
off."Tadi pas take off terdengar suara 
ledakan," ucapnya.

Minta	Maaf
Lion Air angkat bicara mengenai 

insiden terbakarnya mesin pesawat 
dengan nomor penerbangan JT-330 
rute Jakarta-Palembang. Pesawat 
mengalami kendala di bagian mesin 
pada ketinggian 3.000 kaki.

"Pada ketinggian jelajah 3.000 
kaki, pilot merasakan kinerja pada 
salah satu komponen mesin pesawat 
tidak sesuai dengan yang semestinya 
dan menunjukkan perlu segera 
d i l a k u k a n  p e n g e c e k a n ,"  u j a r 
Corporate Communications Strategic 
o f  L i o n  A i r,  D a n a n g  M a n d a l a 
Prihantoro dalam keterangan tertulis, 
Rabu (26/10).

Danang menjelaskan, pesawat 
berjenis Boeing 737-800NG itu lepas 
landas dari Bandara Soekarno-Hatta 
pada pukul 17.13 WIB. Pesawat 
membawa 6 kru dan 169 penumpang.

"Sebelum keberangkatan, pesawat 
Boeing 737-800NG registrasi PK-LKK 
d i n y a t a k a n  l a y a k  d a n  a m a n 
dioperasikan melalui pengecekan 
awal (pre flight check)," jelas Danang.

Namun, akibat kendala yang 
dialami, pilot pesawat memutuskan 
untuk melakukan return to base 
kembali ke Bandara Soekarno-Hatta. 
Pesawat itu pun dapat mendarat 
secara normal. Seluruh penumpang 
pesawat itu kemudian digantikan 
pesawat lainnya.

Lebih jauh, Danang menyatakan, 
pihaknya hingga saat ini masih 
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Lion Air Rute Palembang Terbakar, 
Mendarat Darurat di Soetta


